

## Viernes 12 de abril 2013

Última modificación 12.04.2013

El Financiero Tipo de cambio, a punto de romper el piso de \$12 Clara Zepeda Hurtado Con seis jornadas consecutivas al alza, el peso se encamina a perforar la barrera psicológica de 12 unidades por dólar, desafiando a las autoridades financieras al reintroducir el mecanismo de opciones de compra de dólares. De acuerdo con el precio final del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio cerró este jueves en 12.0430 pesos por dólar spot, lo que representó un avance para la moneda nacional de 6.48 centavos frente a su similar estadounidense respecto de su cotización previa, y se mantuvo en su menor nivel en más de 20 meses. P.C. tipo de cambio, dólar Apoyará Inadem proyectos de Mipymes ligados a los sectores estratégicos Ivette Saldaña Los proyectos de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) que serán apoyados en el sexenio deberán estar ligados a los sectores estratégicos que definieron gobiernos estatales junto con el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem): logística, productos químicos, autopartes, automotriz, electrónica, maquinaria y equipo, electrodomésticos, minería, productos de construcción, agroindustria, textil y turismo. No obstante, cada entidad del país tendrá sus propios sectores prioritarios, como Jalisco, que apoyará las energías verdes de altura, tecnologías de la información, muebles, industria creativa, biotecnología, cultura y aeroespacial.

P.C. pymes, Inadem

El nivel de las presas está por debajo de 20%

Héctor A. Chávez Maya El nivel de abastecimiento de las presas se ubica por debajo de 20 por ciento, lo que podría tener un fuerte impacto tanto para el consumo humano como para el productivo, reconoció Oscar Lara Aréchiga, director general de Infraestructura Hidroagrícola de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Al participar en el "13 Foro de expectativas del sector agroalimentario", organizado por la Secretaría de Agricultura, admitió que en algunas zonas se corre el riesgo de que disminuyan los rendimientos de las cosechas en virtud de que no ha habido el agua suficiente para el riego.

P.C. agua, sector agroalimentario, cambio climático

Sin protección, 50% de las tierras de cultivo

Zenyazen Flores

El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Benjamín Grayeb, dijo que la forma de atenuar las pérdidas ocasionadas por la sequía que afecta 60 por ciento del territorio nacional es contratando seguros; sin embargo, menos de la mitad de las tierras de cultivo están protegidas. Productores de estados ubicados en el centro y norte del país son los que tienen mayoritariamente aseguradas sus tierras con el Seguro Catastrófico, que depende de la Secretaría de Agricultura.

P.C. CNA, sector agroalimentario, agricultura, cambio climático, sequías Reforma Cierran con pérdidas Bolsas europeas Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (12 abril 2013).- Los datos negativos en Estados Unidos sobre las ventas minoristas y los precios al productor pegaron en el ánimo de los inversionistas, al igual que las expectativas negativas de la crisis de Chipre, por lo que los principales mercados bursátiles cerraron la jornada con pérdidas. Sin embargo, tras una semana de cierres al alza, las plazas europeas cerraron con fuertes alzas en sus balances semanales. El Euro Stoxx, que agrupa los títulos de las 50 principales empresas de la zona euro, cerró la jornada con una caída de 1.53 por ciento, pero una ganancia en cinco días de 1.86 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Sube 0.4% producción fabril de eurozona Por Reuters Bruselas Bélgica (12 abril 2013).- La producción de las fábricas de la zona euro subió más de lo esperado en febrero por un gran incremento en la actividad energética, una señal de la creciente demanda que da esperanzas de que el bloque monetario volverá a crecer este año. La producción industrial en los 17 países que usan el euro subió un 0.4 por ciento desde enero, según datos divulgados este viernes por la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. Los economistas encuestados por Reuters habían previsto un alza de un 0.1 por ciento. P.C. eurozona, sector industrial, producción Pegará reforma a trabajadores Por Verónica Gascón y Dolores Ortega Cd. de México México (12 abril 2013).- De llevarse a cabo la reforma a la Ley del Seguro Social, no sólo se afectará a las empresas, también a los trabajadores, pues algunos hasta verán reducidos sus ingresos, coincidieron especialistas. Esto, explican, porque se gravarán las prestaciones que actualmente están exentas, lo que elevará la base de cotización; al subir la base, crecerán las cuotas que se deberán pagar al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). "Se incrementan los costos de recaudación para el trabajador, la cuota obrera se incrementa al convertirse en gravables varios conceptos de pago, principalmente en el terreno del fondo de ahorro, utilidades, premios de asistencia y puntualidad, el tiempo extra doble, vales de despensa, etcétera", señaló Francisco Javier Torres, experto del Instituto Mexicano de Contadores Públicos. P.C. reforma, seguro social El Universal Caen 1.2% aportaciones a entidades, indica SHCP Alberto Verduco | El Universal Los recursos que el gobierno federal transfirió a las 32 entidades por concepto de aportaciones (fondos etiquetados para fines específicos) sumaron 43 mil 260 millones de pesos durante febrero de 2013, monto 1.2% inferior a lo que erogó en igual periodo de un año antes, reveló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Cifras del Informe de finanzas públicas al segundo mes del año mostraron que de los ocho fondos que comprenden el total de aportaciones, seis presentaron un menor nivel respecto a febrero de 2012. P.C. SHCP, finanzas públicas, entidades federativas Las tasas de interés en la economía mexicana Gregorio Vidal\* | El

UniversalEn Estados Unidos, Reino Unido y los países que integran la zona del euro desde hace meses las tasas de interés de referencia están en mínimos históricos. Actualmente, en Londres la Libor a 3 meses está en 0.29%, mientras los depósitos en eurodólares a 3 meses están a 0.29%. En Estados Unidos la tasa de fondos federales, la tasa de interés de referencia, es 0.15%. En julio de 2007 la tasa de fondos federales se situó en 5.26%. En los meses siguientes inició su descenso que se aceleró en 2008. En mayo de ese año se ubicó en 1.98% y en los meses siguientes continuó disminuyendo, a 0.39% en noviembre. Desde diciembre de 2008 se encuentra en un rango cercano al 0.16%, lo que implica a la fecha más de cuatro años con una tasa de interés de cero por ciento. En la zona del euro es una historia semejante, la tasa de referencia se ubica en 0.75%, mientras en el Reino Unido es de 0.5%. P.C. sistema financiero, tasas de interés Dólar baja y queda casi en 12 pesosRicardo Jiménez | El UniversalEl dólar se encuentra cerca de las cotizaciones de 12 pesos, luego de permanecer por casi dos años arriba de ese nivel. En las negociaciones de este jueves, la paridad peso-dólar en operaciones al mayoreo finalizaron en un precio de 12.0430 pesos por dólar, comparado con las últimas transacciones de la sesión previa, ubicadas en 12.1078 pesos, lo que implicó una apreciación de 0.54%, equivalente a una ganancia de 6.48 centavos. La mayor fortaleza del peso mexicano es resultado de la influencia externa, sobre todo de datos económicos positivos anunciados en Estados Unidos, como fue el caso de la cifra de empleo que fue mejor a lo esperado por analistas. P.C. tipo de cambio, dólar Gobierno crea redes estatales de apoyo a pymesEduardo Camacho | El UniversalEnrique Jacob Rocha, presidente del Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), informó que se destinarán 125 millones de pesos para la "Creación y Fortalecimiento de Redes Estatales de Puntos para Mover a México", que beneficiarán en una primera etapa a 240 mil mipymes en 20 estados del país. En funcionario precisó que la asignación de recursos será a través de la convocatoria correspondiente con vigencia de 90 días contando desde el viernes pasado y a la cual podrán tener acceso los gobiernos estatales. "El objetivo es articular la atención a emprendedores y a mipymes a través de la creación y fortalecimiento de estos puntos de encuentro para facilitarles el acceso a los programas del Instituto y otras dependencias de gobierno", precisó. P.C. pymes, Inadem El Economista Aprueban en comisiones reforma de deuda estatalAprueban en comisiones reforma de deuda estatalTania Rosas / El EconomistaLa reforma a la Constitución para regular la deuda de estados y municipios avanzó en comisiones del Senado este jueves, con una abstención del legislador panista José María Martínez, quien consideró que las modificaciones son cosméticas. Entre otros aspectos, los legisladores avalaron cambios para establecer el sistema único nacional de registro de empréstitos y obligaciones de los tres niveles de gobierno, además de la implementación de un sistema de alertas en el manejo de adeudos públicos, el cual delatará si alguna localidad o la Federación contrae créditos que pongan en riesgo las finanzas. P.C. reformas, deuda, entidades federativas Crudo continua cayendo por expectativas de menor demandaReutersLondres - El petróleo se derrumbaba este viernes y el Brent caía a un mínimo de nueve meses luego de que una contracción de las ventas minoristas en marzo y un débil reporte de la confianza del consumidor avivaron las expectativas de una menor demanda de crudo. Los pobres datos económicos estadounidenses siguieron a una serie de pronósticos de un consumo de petróleo menor al esperado de la Agencia Internacional de Energía (AIE), la Administración de Información de Energía de Estados Unidos y la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).

P.C. crudo Brent, petróleo

España planea nuevas reformas para recuperación

España planea nuevas reformas para recuperación ReutersMadrid.- Las reformas estructurales que el Gobierno español se ha comprometido a presentar a Bruselas antes de que acabe el mes afectarán a la totalidad de las áreas de la actividad económica y financiera del país y tendrán un carácter "ambicioso". "Las reformas serán ambiciosas que incidirán en todos los ámbitos, tanto en el mercado de productos, mercado de trabajo, mercados financieros de forma que continúen con las mejoras de eficiencia y se sienten las bases de la recuperación", dijo el secretario de Estado de Economía, Fernando Jiménez Latorre en una rueda de prensa para valorar el IPC de marzo.

P.C. España, crisis, reformas, economía mundial

FMI reconoce riesgos en políticas monetarias laxas

Yolanda Morales / El Economista

Las aseguradoras, fondos de pensiones y compañías proveedoras de financiamiento a pequeñas y medianas empresas (pymes) son las que a corto plazo podrían estar en riesgo por la persistencia de las políticas expansivas que están aplicándose en Estados Unidos, Reino Unido, Unión Europea e incluso Japón, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI).

P.C. FMI, políticas monetarias, economía mundial

Entregan propuesta para impulsar sector manufacturero

María del Pilar Martínez / El Economista

Raúl Gutiérrez Mugerza, presidente del Instituto para el Desarrollo Industrial y Crecimiento Económico (IDIC), entregó a

la Secretaría de Economía una amplia propuesta encaminada a mejorar al sector manufacturero industrial del país, con el fin de que se integre al Plan Nacional de Desarrollo que se está delineando para este sexenio. Gutiérrez Muguerza detalló que el Instituto que encabeza propone tres ejes fundamentales. El primero, firmar de manera urgente un Pacto Nacional para promover el Desarrollo Manufacturero Industrial; el segundo, integrar un Consejo Nacional en el ramo y; el tercero, elaborar una Estrategia Económica Nacional para este sector con una visión a largo plazo.

P.C. industria manufacturera, propuesta, PND La Jornada Rusia está en riesgo de entrar en recesión: ministro de Economía Reuters Blagoveshchensk. La economía rusa está en riesgo de entrar en recesión para este otoño boreal y el Gobierno podría tener que implementar medidas de estímulo para apuntalar la expansión, dijo el viernes el ministro de Economía Andrei Belousov. "No estamos en recesión por ahora, pero podríamos estarlo, existe un riesgo de ese tipo", dijo Belousov a periodistas, un día después de que su cartera rebajó la previsión de expansión. P.C. Rusia, crisis, economía mundial EU aprueba que Japón ingrese a negociaciones de acuerdo transpacífico Afp Washington. Estados Unidos aprobó el viernes que Japón ingrese en las conversaciones para alcanzar un acuerdo comercial transpacífico, un pacto que alcanzaría al 40 por ciento de la economía global. Los dos países anunciaron un acuerdo para que Japón se integre al grupo de 11 naciones que negocian este pacto impulsado por Estados Unidos y conocido como TPP, y que cuenta con el rechazo de los agricultores japoneses y la oposición de algunos industriales estadounidenses. P.C. Estados Unidos, Japón, acuerdos comerciales, TPP Zona euro validó las condiciones para rescate de Chipre Afp Dublín. Los ministros de Finanzas de la zona euro validaron este viernes las condiciones del rescate de Chipre y se mostraron "favorables" a dar a Irlanda y Portugal una prórroga para devolver los vencimientos de los respectivos rescates. "Celebro que el acuerdo con la troika de acreedores de Chipre (UE, BCE y FMI) está conforme a los parámetros y objetivos fijados por el Eurogrupo" a fines de marzo, declaró el jefe del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, en rueda de prensa en Dublín. P.C. Chipre, zona euro, rescate financiero, economía mundial El País El Gobierno designa a 12 expertos para diseñar la nueva reforma de pensiones Manuel V. Gómez Madrid 12 ABR 2013 - 15:42 CET29 El Gobierno ya ha dado el primer paso para la siguiente reforma de pensiones: ha designado a la comisión de expertos que tiene que elaborar un informe para el diseño del factor de sostenibilidad. Este comité estará integrado por 12 especialistas en diversas áreas relacionadas todas ellas con las pensiones y la Seguridad Social (sociología, derecho, economía y actuariales) y será presidido por el catedrático de Sociología, Víctor Pérez-Díaz. P.C. pensiones, seguridad social, política laboral, reformas La caída del precio de los carburantes modera la inflación al 2,4% en marzo Alejandro Bolaños Madrid 12 ABR 2013 - 09:55 CET19 El descenso en el precio internacional del petróleo y sus derivados, otra señal de que el motor económico de los países avanzados está gripado, se trasladó al fin en marzo al precio que pagan los consumidores por los carburantes. Y la inflación bajó también de velocidad, del 2,8% al 2,4%, tal y como acaba de confirmar el Instituto Nacional de Estadística. Aun así, el incremento anual de los precios es aún excesivo para una economía en recesión y con el consumo privado en claro retroceso; en la comparación con 2012 pesan todavía las subidas de impuestos aprobadas por el Gobierno, con el IVA a la cabeza. P.C. petróleo, precios, inflación Japón garantiza que su programa de estímulo durará hasta que haya inflación EFE Economía Tokio 12 ABR 2013 - 08:56 CET3 El gobernador del Banco de Japón (BOJ), Haruhiko Kuroda, ha asegurado este viernes que la entidad mantendrá activada su ambiciosa política de relajación monetaria hasta que el país alcance el 2% de inflación, aunque esto lleve más de dos años. "No es apropiado decir que la flexibilización monetaria durará solo durante dos años", ha afirmado en un discurso en Tokio antes de explicar que la entidad que dirige proseguirá con su plan de estímulo "hasta que sea necesario". P.C. Japón, política monetaria, sistema financiero